

EL LIBERAL

Diario politico y de intereses materiales

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redaccion y Administracion, calle de Castaños, 34, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de las obras que se nos remitan dos ejemplares y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

En Alicante, un mes, 175 pts. Un trimestre, 500. Fuera de la capital, trimestre, 600. Extranjero, trimestre, 700. Número suelto. Anuncios, reclamos y comunicados á precios convencionales, y no precediendo ajuste á la orden de inserción, quedan al arbitrio de la empresa del periódico. Pago anticipado.—TELEFONO N.º 156

AÑO XII

ALICANTE: VIERNES 20 DE AGOSTO DE 1897

NUM. 3387

EL LIBERAL VIERNES 20 de Agosto de 1897 LA INTERINIDAD

Ante la idea de que la actual situación, tal como está constituida ó modificada, como dicen algunos periódicos, pueda prolongarse, la actitud de protesta, en la opinión, es unánime, según aparece reflejada en la mayoría de la prensa.

Las razones que se alegan en contra de un Gobierno con carácter interino, y que serian de mucho peso en circunstancias normales, resultan ahumadas tratándose del presente estado de cosas.

Los conservadores—escribe el *Heraldo*—podrán estar muy necesitados de jefe, pero la nación lo está mucho más de un Gobierno fuerte al que no alcance ninguna responsabilidad en los graves errores que á tan triste situación nos han conducido, y al que se pueda suponer capacidad y fuerza para remediarlos.

Eso es lo que hay que hacer, sin pérdida de momento. El problema conservador podrá tener espera. El nacional no la tiene.

En el mismo sentido se expresa *El Imparcial*. «Los días corrientes—dice—cuestan á España muy caros, para ser perdidos sin más objeto que el de pasarlos como Dios dé á entender. Cada uno de ellos importa á la nación la vida de algunos centenares de soldados y el consumo de muchas centenas de miles de pesetas.»

«¿Qué plan tiene el Gobierno? Ninguno! Buenos ó malos, cuantos el ministerio tenía, han quedado en el muerto cerebro del Sr. Cánovas. Ni los tiene ni los puede tener aquél, porque los ministros actuales estaban acostumbrados á pensar con la cabeza de su jefe, y á no ocuparse más que en detalles de ejecución.»

También *El Liberal*, fundándose en razones análogas, combate la idea de una tregua política hasta el regreso de la corte, y, en fin, *El Tiempo*, cuya opinión tiene especial importancia en los actuales momentos, se opone resueltamente á que la interinidad se prolongue, terminando su artículo de fondo con el siguiente párrafo:

«Urge, pues, que cese toda interinidad, y que se piense, antes que en nada, en que el Gobierno de España la represente con la energía y la decisión indispensables para la solución de los gravísimos problemas pendientes.»

Respecto al estado interior del partido conservador, continúan los cabildos y reuniones, si bien hasta ahora han contribuido muy poco á despejar la situación.

La Epoca se concreta á abogar por la unión, sin limitarla con condición alguna, y en todo lo demás, en cuanto hace referen-

cia á las personas, se abstiene de hacer comentarios, temerosa de dificultar la realización de la misma obra que juzga indispensable.

En cambio, *El Nacional* sigue disparando, bajo roja contra todo lo que trasciende á unión con los silvelistas. En su artículo de hoy llega á calificar esta unión de infamante. Lo único que se conoce del pensamiento del Sr. Cánovas, dice, «es que jamás consideró necesario al Trono ni á la patria el concurso del Sr. Silvela. Y es así como, más tarde ó más temprano, vamos á coronar su obra? Pues mejor queremos verla desaparecer que profana.»

Véase, pues, claramente la imposibilidad de prolongar una situación como la actual, en que á las grandes dificultades que presenta el Gobierno por efecto del estado excepcional engendrado por el sostenimiento de dos guerras, se unirá la discordia interior entre los ministeriales haciendo imposible todo funcionamiento de la máquina gubernativa.

ECOS POLITICOS

El Imparcial publica algunas manifestaciones que acerca de los actuales sucesos políticos ha tenido á bien comunicar el Sr. Sagasta al redactor del citado diario Sr. Bermúdez.

El jefe ilustre del partido liberal vé con profundo disgusto los antagonismos que, apenas enterrado el Sr. Cánovas, se dibujan en el partido conservador, y le da pena, grandemente el espectáculo que dan los que debieran estar unidos en un mismo sentimiento para que no sufriera menoscabo el instrumento de gobierno creado por la víctima de Santa Agueda.

Interrogado el Sr. Sagasta por su opinión acerca de las últimas declaraciones del Sr. Romero, no ha titubeado en contestar que la unión del partido conservador solo podrá lograrse cuando se prescinda en absoluto de los intransigentes.

El Sr. Sagasta no cree que Silvela preste su concurso personal ó el de sus amigos á la solución que se estaba preparando estos días. Buena prueba de ello es, —dice— que se marcha á Málaga á esperar las acontecimientos.

Opina nuestro ilustre jefe respecto á la continuación en el poder del Sr. Azcárraga en el actual Gabinete, que depende de como estén los ministros, unos con otros. Sabido es que en el seno del Ministerio han existido diferencias, acalladas solo por el respeto que á todos inspiraba el Sr. Cánovas. Si estas divergencias persistieran, el Sr. Azcárraga no tendría más remedio que declinar el Poder. Pero aun que se lograra la unidad, no pasará mucho tiempo sin que cambie el aspecto de la política.

«No tengo impaciencia alguna», dice el señor Sagasta, —pero vivo prevenido, por si el

curso de los sucesos lo determina, no me coja por sorpresa un cambio impuesto por fuerzas superiores.

«Mi deber,—continúa,—es permanecer firme al brazo, por si la patria y la monarquía necesitan de mis servicios y de los de mis amigos. Sin vacilaciones ni dudas acudiremos cuando se nos llame, dispuestos al sacrificio de cuanto somos y poseemos, el reposo, la fama y la vida. Jamás ha desertado el partido liberal de su puesto de honor en los momentos de peligro, y estamos dispuestos á no interrumpir las tradiciones de nuestra bandera.»

«Nuestro programa, claro, concreto y preciso, se cumplirá con tesón y energía, satisfaciendo los compromisos adquiridos con la nación.»

Respecto á la política que seguirá el partido liberal en Cuba, atribuye al Sr. Sagasta el corresponsal de *El Imparcial* las siguientes frases:

«Hemos adquirido compromisos con la opinión y tenemos que cumplirlos. Los conservadores no han empezado á plantear en Cuba las reformas. Plantearlas inmediatamente, cumpliendo lo que ya es ley y hacerlo con el más amplio espíritu, podrá ser un ensayo, pero para ir más allá llegando al límite posible de la expansión.»

«Como en este asunto tan árduo y complejo nada se ha hecho por el Gobierno actual, necesito estudiarlo para resolver qué es lo que debe hacerse.»

«Además, nada puedo aventurar sobre extremo tan importante. Todo depende de como encontremos los negocios de Cuba cuando nos llamemos al poder, si se nos llama. Lo que sucede en Cuba, el estado de la guerra no se puede conocer á fondo sino desde el gobierno; se trata de cuestiones hoy poco claras.»

El colega silvelista en su último número asegura se dice que muy pronto desaparecerá del estado de la prensa el diario conservador *Canovista*.

Tiene la palabra *La Monarquía*.

CUBA

Ataque á Trinidad

Telegrafian á un periódico que un grupo rebelde ha intentado entrar en Trinidad, población de 12.000 habitantes de la provincia de Santa Clara.

La guarnición rechazó á los insurrectos, que dejaron un prisionero.

Resultaron heridos tres individuos de la guarnición.

Muertos y presentados

En diversos encuentros los rebeldes tuvieron 37 muertos. Nosotros, cinco heridos.

Se han presentado á indulto 50 rebeldes armados y 63 sin armas.

Un bando

El general Weyler ha dictado un bando en que dice que vista la falta de patriotismo de algunos ganaderos y vendedores de carne que cobran este artículo á doble precio, de su verdadero valor, aprovechándose de las circunstancias, y ejerciendo un negocio criminal,

puesto que perjudica los intereses de la guerra, en lo sucesivo se fijará á la carne un precio máximo que no podrá alterarse por nadie.

En dicho bando se añade que los que faltan á esta disposición serán considerados como auxiliares de la rebeldía y sujetos á consejo de guerra.

Igual castigo recaerá sobre los que oculten reses ó se nieguen á venderlas por el valor que las autoridades han de establecer.

Máximo Gómez

Según la prensa americana, el titulado generalísimo, que había prometido en una proclama hallarse en Matanzas el 1.º de Agosto, no ha podido cumplir su palabra.

Empezó la marcha hacia aquella provincia en los últimos días de Julio, pero las fuerzas del general D. Calixto Ruiz, noticiosas del movimiento, salieron al encuentro de Gómez y los días 30, 31 y 1.º de Agosto lo batieron sucesivamente en Cuenca, Cabezas y El Laurel.

Yankee prisionero

En la jurisdicción de Sagua, nuestras tropas han hecho prisionero al subdito yankee Federico Jova, que mandaba una partida insurrecta.

Jova, que era dueño de un ingenio en Sagua, recibió hace meses la orden de retirarse á una población fortificada. En lugar de cumplirla, formó una partida y se echó al campo.

Embarque

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra se ha dispuesto que el 2º del corriente embarquen para Cuba en el vapor *Colón*, en Barcelona, cien reclutas de caballería, pertenecientes á la zona de aquella región.

Estado de la insurrección

Un redactor de *Le Temps* ha celebrado una entrevista con un oficial del Ejército español, perteneciente á la más alta nobleza de nuestro país.

Hé aquí algunas de sus principales declaraciones, que dan exacta idea del estado actual de la campaña, y están conformes con las noticias imparciales que de la misma se reciben:

No hablo como español y, por tanto, me abstengo de todo comentario sentimental.

Diré sencillamente lo que he visto.

He ido dos veces á Cuba: la primera, al comienzo de la guerra, teniendo que regresar por enfermo; después volví á principios del corriente año, recibiendo al poco tiempo una herida en el brazo izquierdo, el cual tengo paralizado.

La situación de la isla en 1897 no puede compararse con la que observé en 1895.

En esa fecha ardía la guerra en toda la isla, luchaban entre sí los partidos antillanos; no pasaba un día sin que tuviéramos que sostener un encuentro.

A mi partida de Cuba, en Junio último, podía resumirse la situación del siguiente modo: El general Weyler ha hecho fortificar de nuevo la antigua línea de defensa, la trocha de Júcaro á Morón, hasta el punto de que hoy se puede considerar como infranqueable.

En Oriente no han comenzado aún las operaciones militares; supongo que el general Weyler franqueará la línea hacia Octubre, al terminar la estación de las lluvias.

LINEA GUIXOT Y COMPAÑIA

Servicio regular entre Alicante, Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordos para Inglaterra y puertos del Báltico.



Vapor ATLANTIC

Saldá de este puerto para Rouen directamente el 25 del actual, admitiendo carga para París, Bercey.

Para fletes é informes dirigirse á los consignatarios y armadores, Sres. Guixot y Compañia, paseo de los Mártires, 30, y calle de San Fernando, 19, Alicante.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



El vapor Luis Pinzon

Saldá DIRECTO para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona, Sres. MOLL Y COBOMINAS, plaza Palacio, Alicante, Sres. GUIXOT Y C.ª, San Fernando, 19.

murados; nadie recela de un caballero solo... Pero cómo estás tú aquí, María?

—¡Ah! yo agonicé cuando Ezaquiel se informó y supe que habías abandonado el África; enfermó, y mi padre se aterró. Los médicos le dijeron que yo sufría mal de amor.

Mi padre me dijo:

—Dime el nombre del hombre á quien amas, y aunque ese hombre sea un rey, será tu esposo. Yo le revelé mi amor por tí; pero callando la locura á que habia llegado nuestro amor.

El califa Yusuf habia estado en Mequinez. Yo te habia visto en un momento en que habias desahogado con tus ginetes cerca de la alquería donde yo habitaba fuera de Mequinez.

Esta era la verdad; pero yo no dije á mi padre que te habia enviado un mensajero; que me habia encontrado contigo entre las palmeras del río; que tú habias enloquecido por mí y yo por tí; que durante dos meses de ventura, dos meses que el emir pasó en cuarteles, de invierno en Mequinez, tú ibas todas las noches á buscar á tu alma.

—¡Ah! no me hubiera matado mi padre. Yo no le dije más sino que desde el punto en que te vi habia adolecido de amor. ¡Oh! mi padre vivía por mí, y no más que por mí; yo era el alma y el paraíso de mi padre.

Mi enfermedad crecía, y mi padre tuvo miedo de perderme.

Por las señales que yo le habia dado de tí, mi padre

Yo volví á escribirle, pidiéndola como primer medio para que pudiésemos tratar amigablemente, me restituyese mi esposa y mis hijas.

El conde me respondió que por el decreto del papa yo no tenía ya ni esposa ni hijas, porque con arreglo á la resolución de Inocencio III, habian sido encomendadas á su tutela, como hijas bastardas de María de Montpellier.

No habia medio de avenimiento, y yo me metí por las tierras de Montpellier talándolas.

Fui desgraciado en esta guerra, como lo habia sido en la otra guerra en que caí cautivo del conde de Montpellier, y sólo recobré mi libertad por mi casamiento con su hija. No hubo más diferencia, sino que en aquella segunda derrota no caí prisionero; pero me saqué sólo merced á mi caballo.

Todo lo habia perdido: esposa, hijas, hacienda, estados. Bagneres de Bigorre habia pasado al señorío de Montpellier, y María estaba tratada de casar con el rey de Aragón.

En cuanto á mis hijas, yo ignoraba completamente su paradero; lo ignoró aún.

He vagado errante, encubierto, viviendo secretamente de la lealtad de algunos de mis antiguos vasallos, sin poder impedir el casamiento de María de Montpellier con Pedro de Aragón, sin poder averiguar dónde se ocultan mis hijas.

Al fin, un día se me presentó una especie de gitano, un mendigo que me dijo:

Los insurrectos dominan esa parte del país, entendiéndose que la posesión se limita al campo. No se hallan establecidos en ninguna ciudad ni ocupan la aldea más insignificante; carecen de fuerza para atacarla, y comprendiendo así renuncian a hacerlo.

Algunas veces han tratado de copar nuestros convoyes de municiones, únicos hechos de armas llevados a cabo en dicha región, donde la verdadera guerra no ha existido jamás, sin que aquellos intentos tuvieran nunca éxito.

Por las razones expresadas, creen mis compañeros de armas que no habrá de ser difícil conseguir durante el próximo invierno la pacificación hasta la extremidad oriental de la Isla.

Al Oeste de la trócha no hay partidas, en el verdadero sentido de la palabra: tan sólo existen guerrilleros que, como hicieron nuestros abuelos en la guerra de la Independencia, disparan sobre el enemigo cuando éste pasa al alcance de sus fusiles, ocultán luego las armas y vuelven a sus faenas agrícolas.

El número de esas gentes disminuye, sin embargo, de día en día, contándose por centenares las presentaciones en las provincias de Pinar del Río, Matanzas y Las Villas.

Durante dos meses hemos recorrido, en todos sentidos, la Sigüanea, sin encontrar una sola partida, insurrecta.

No hemos podido hallar en nuestro camino a Maximo Gómez ni a Quintín Bandejas, lo que nos induce a creer, respecto al primero, que es cierto el rumor que le supone reducido a ocultarse, acompañado de un escaso número de hombres. En cuanto a Quintín Bandejas, encargado por Maximo Gómez de sostener la insurrección en la provincia de Matanzas, no ha podido salir de la Sigüanea, donde, a lo más, le siguen 200 hombres.

En resumen, y creo que mi opinión es la dominante en el Ejército de operaciones, si el general Weyler, cuyo plan no conoce ni su mismo Estado Mayor, pasa la trócha en Octubre ó Noviembre, la campaña terminará, lo más tarde, en Marzo del año próximo.

AYUNTAMIENTO

Presidencia del señor barón de Petrés.

El miércoles á las seis se reunió el Ayuntamiento en sesión ordinaria.

Asistieron los concejales señores. Mingot, Herrero, Navarro de Castro, Ramos, Vila, Lloplis, Aguilar, Ruiz, Sánchez Santana, Martínez Blanquer, Martínez Torrejón, Calvo, Guardiola, Alberola, Penalva, Gadea, Mellá, Alamo, Camps, Loina Corradi, Pérez García, Maluenda y Fernández Grau.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se acuerda pase a informe de las comisiones de Hacienda, Ornat y Policía Urbana y Paseos, la proposición suscrita por varios señores concejales, pidiendo sea trasladado el teatro ó kiosco de la música del paseo de los Mártires, tal como hoy se encuentra, al extremo del salón central del mismo, frente a la calle de las Bovedas.

Se da lectura a un informe de la comisión de Sanidad e Higiene, en instancia de varios vecinos de la partida de los Angeles, que solicitan se traslade una fábrica de granito allí instalada. Dicho dictamen dice, que para obtener justamente, es preciso que la Junta local de Sanidad de su parecer en el asunto. Así se acuerda.

El presidente comunica a los ediles que por un error involuntario figura en la orden del día la autorización para pagar con cargo al capítulo de imprevisos los gastos de la escritura de arrendamiento de un local de la calle Ramales, propiedad del Sr. Olmos, destinado a escuela pública, porque en sesión del 7 de Mayo próximo pasado ya se acordó autorizar al alcalde para ello.

Quedó aprobado el extracto de sesiones del mes anterior. Igual aprobación merecen dos expedientes de quintas sobre exención del servicio de las armas de dos soldados de la capital,

cuyos expedientes han sido informados favorablemente por el señor Regidor Síndico.

Leida una comunicación de la comisión mixta de reclutamiento, referente a un recurso de alzada en expediente de quintas, el Ayuntamiento se ratifica en los acuerdos tomados anteriormente sobre el particular.

Se autoriza al alcalde para pagar de imprevisos la estrigina que se suministra a los perros vagabundos.

Queda ocho días sobre la mesa el dictamen de la Comisión de ornato en instancia de doña Asunción Zaragoza para cercar con verja la terraza del Hotel Roma, don objeto de averiguar quién es el dueño de la parcela de la vía pública a que se refiere la instancia.

Se aprueban varios expedientes de la misma comisión sobre edificación, prolongación de calle y tasación de terreno expropiado por el Ayuntamiento.

Terminado el despacho ordinario el Sr. Mingot ruega se declare urgente para poderla tratar la proposición que sigue: Que encontrándose en esta capital nuestros distinguidos paisanos los bizarros generales de brigada D. Julio Fuentes y D. Tomás Pavia, marqués de Novalliches, recientemente ascendidos en la campaña de Cuba por méritos de guerra, propone se les felicite en nombre del pueblo de Alicante, por los ascensos tan merecidos con que se les ha recompensado y por la valentía con que han defendido el pabellón nacional, sintiéndose muy orgullosos por haber venido a nuestra querida ciudad. Así se acuerda por unanimidad, y no habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

DESDE PARÍS

(Servicio especial de El Liberal) 17 Aout.

Il est permis de penser que l'état du prince Henri d'Orléans, tout en exigeant de grands soins pendant quelque temps, ne s'aggravera pas. Sans que les médecins, les docteurs Toupet et Hartmann, se soient encore prononcés définitivement, leurs bulletins sont plutôt rassurants; celui de dimanche soir portait: « Journée très calme. Aucune complication. Même note hier matin. Nuit calme. L'état continue à être satisfaisant. »

Un registre a été déposé à l'hôtel de la rue Jean-Goujon; les signatures y sont nombreuses. Ce sont celles de diplomates étrangers et des fidèles de la famille d'Orléans.

S'inscrivent aussi quelques amis personnels dont les noms nouveaux détonnent et étonnent un peu dans ce monde de vieille aristocratie.

Après suite de leur visite d'avant hier à l'hôtel Continental, les témoins du général Albertone, MM. Sismondo et Mazzaletti, ont avisé par lettre MM. Léontieff et Mouchon, témoins du prince d'Orléans, qu'en présence du duel qui vient d'avoir lieu leur client se retire et considérerait l'affaire comme terminée.

Le cardinal Lavignerie va avoir très prochainement sa statue sur une des places de Bayonne, sa ville natale.

Le sculpteur Falguière vien en effet de terminer l'effigie du grand patriarche toulousain. Le maître a représenté le cardinal debout, son grand manteau romain flottant sur ses épaules; la main droite étendue, la main gauche brandissant une croix.

La tête, qui regarde le ciel, est superbe d'expression et la ressemblance est frappante.

L'ensemble est une œuvre magistrale, dont Falguière a le droit d'être fier.

Un philanthrope est l'auteur d'une proposition à laquelle on ne peut que souhaiter le meilleur succès.

Il demande que tous les liquides, vins de crus authentiques et liqueurs de marques, destinés à la dégustation par le jury des expositions soient réservés à cette opération aux hôpi-

taux et aux maisons de retraite de la ville où se tient l'exposition.

L'été est heureuse et bonne à souligner à la veille de l'Exposition de 1900.

Record d'un nouveau genre. Digne émail d'un anglais original qui avait appris par cœur et déclamait au Saint-Martin Hall de Londres le Paradis perdu de Milton. Un professeur italien a récité, devant un auditoire choisi, la Divine Comédie sans rester à court une seule fois.

La séance a duré de six heures du soir au lendemain deux heures de l'après-midi et, pendant ces vingt heures, le déclamateur n'a pas eu la moindre défaillance.

On ne sait vraiment ce qu'il faut le plus admirer, ou de la prodigieuse mémoire du précautionné en question ou de la patience de ses auditeurs.

La commission supérieure des théâtres s'est réunie une dernière fois à la préfecture de police pour résumer les travaux auxquels elle est livrée depuis l'incendie de la rue Jean-Goujon. C'est ainsi qu'a été renouvelée la décision, déjà prise par la commission, d'assimiler aux théâtres les concerts où l'on joue de véritables pièces avec décors et costumes.

Toutes les prescriptions nouvelles ont été notifiées aux directeurs des salles de spectacle, ayant le 15 août, de sorte que toutes les précautions exigées pour la sécurité des spectateurs puissent être prises avant le début de la saison 1897-98.

Un nouveau théâtre en Amérique. A San-José de Costa-Rica, on inaugurerá, le 15 octobre prochain, une salle d'Opéra qui a coûté 14 millions. Le directeur, M. Aubry, était dernièrement à Paris pour engager sa troupe et former son répertoire, qui se composera de pièces provenant en majeure partie d'œuvres françaises.

RECUERDOS DE AYER

FEDERICO II DE PRUSIA

(Reproducción prohibida sin citar la procedencia.)

El pequeño Estado de Prusia cristianizado en la Edad Media por los famosos Caballeros Teutónicos, convertido en ducado independiente por Alberto de Brandeburgo, elevado después a la dignidad real bajo el fecundo gobierno de Federico I, llegó al apogeo de su poder y de su gloria en el reinado del insigne Federico II, con notoria razón la historia.

Desde que Prusia se emancipó de la dominación de Polonia, se inició en la nación nacionalidad un glorioso período de prosperidad y de grandeza. La prudencia admirable del ilustre Federico I y el espíritu militar de Federico Guillermo I, llamado por sus aficiones guerreras El Rey Sargento, fueron las dos poderosas fuerzas que consolidaron la obra de Alberto de Brandeburgo y la llevaron después al engrandecimiento. Con Federico II el reino de Prusia llegó a ser ya una importantísima monarquía que alcanzó lugar eminente entre las demás naciones de Europa.

Dotado Federico II de la prudencia y del talento del primer monarca prusiano y del espíritu batallador del rey sargento, encaminó sus iniciativas desde los primeros tiempos de su reinado al engrandecimiento de su pueblo, tanto en las manifestaciones de la vida interior como en sus relaciones exteriores. En la guerra combatió valerosamente, alcanzando triunfos brillantísimos, y acrecentó considerablemente sus dominios y su poderío militar. En la paz gobernó sabiamente, acometiendo mejoras importantísimas, fomentando la cultura y favoreciendo con entusiasmo sin límites cuánto tendía al beneficio de la nación que

governaba. Más previsora y con más talento que Federico I, Federico el grande alcanzó con sus obras de la paz más felices resultados consiguiendo que el pueblo prusiano se colocase a la cabeza de la civilización europea. Más pródigo que Federico Guillermo, Federico II supo redimir sus aficiones guerreras para realizar las cuando su talento previsor le asegurase los laureles del triunfo; ni fueron sus campañas siempre fructíferas para la nación prusiana, y así pudo vencer Federico II las fuerzas acumuladas contra él por tres grandes potencias, cesosas de su gigante poderío militar.

Por este noble concepto, como genio político y como genio militar, por sus triunfos de la guerra y por sus acertadas obras de la paz, el nombre de Federico II figura en la cronología de los reyes de Prusia como el más insigne de los sucesores de Alberto de Brandeburgo, verdadero fundador de la monarquía prusiana, figurando al mismo tiempo dignamente entre los monarcas más famosos de Europa. Las victorias alcanzadas por Federico el Grande, las conquistas de la Silesia, de la Pomerania y de otros territorios, y los notables progresos que introdujo en su pueblo serán siempre recordados con orgullo por el pueblo prusiano y con inmensa gratitud para el insigne soberano, porque las grandes obras de Federico II fueron la base del soberbio poderío alcanzado en nuestros tiempos por el moderno imperio alemán.

Para dar una idea del genio militar de Federico II y de la admirable organización que supo dar a su ejército, basta decir que él solo, únicamente con las fuerzas de su poderosa monarquía, pudo vencer, y vencer, a Francia, Austria y Rusia, que se habían coaligado contra él para cortar los progresos de aquel creciente poderío que amenazaba avasallar a todos los grandes poderes europeos. Y el secreto de sus triunfos no fué otro que aquella táctica inimitable de los soldados prusianos, inventada por su genio militar que había de someter más tarde a Francia a pruebas tan terribles y tan dolorosas.

El talento político de Federico el Grande se prueba también sencillamente con decir únicamente que adelantándose a su tiempo y venciendo las corrientes de intransigencia que en toda Europa predominaban, fué un rey tolerante y bondadoso que acogió en su reino, más con entusiasmo que con benevolencia, a cuantos hombres de valía eran expulsados de otras naciones por creerse perjudiciales sus ideas. Federico II fué el gran protector del célebre Voltaire; pero fué al mismo tiempo el amparador de la Compañía de Jesús a la cual expulsaban de sus Estados los príncipes católicos con violencia inconcebible. Con tales ideas de tolerancia, precursor del espíritu de libertad que anima a los pueblos modernos, y aprovechando el saber de los hombres amparados en Prusia, Federico II hizo de su pueblo el más adelantado y el más próspero de Europa.

Después de una vida fecundísima para la monarquía prusiana, cuyas obras deberán ser siempre consideradas como verdaderos modelos de gobernación prudente y sabia, y a los cuarenta y cuatro años de reinado, murió Federico II el día 17 de Agosto de 1784. Entre otras obras que dió a luz el famoso Federico el Grande, que era aficionadísimo al cultivo de las letras, merecen citarse las tituladas Ensayo sobre las formas de gobierno, Historia de mi reinado y Cartas a Voltaire.

La historia del reinado de Federico II consigna en sus páginas un hecho repugnante que obscurece la gloria del gran monarca: la desmembración de la infeliz Polonia, llevada a cabo por Prusia en unión de Rusia y Austria. Por muchos que sean los laureles alcanzados en aquella fecunda vida, la historia no podrá perdonar nunca a Federico el Grande la parte tomada en aquel infame crimen de Polonia.

Indudante non stonit astat noid is, acau Zau... monada el mteqeb a oeeq yum ob el tot raxada a arocau as acau... anqile nonibuce neo astatim na noinu... astat nonibuce neo astatim na noinu

Señor caballero, en Montpellier vivo quien puede favoreceros mucho: alguien que siente una gran compasión por vuestras desgracias, y que puede procuraros nuevos tesoros para que podáis volver a levantar gente, pelear por vuestros derechos y vengar las injurias que habéis sufrido.

Y quien es esa persona? —¿Qué os importa? Ella tratará con vos, —me contestó el gitano.

Convinimos en el lugar en que yo debí encontrarme con aquella persona misteriosa cerca de Montpellier.

Yo partí de noche; llegué al lugar indicado, y me encontré con Ezequiel.

Y no sospechaste, —exclamó María, —que alguien que te amaba enviaba a Ezequiel? Tanto te habías olvidado de Mequinez y de la hija del gran Ravi.

Los reinos de Europa, —dijo Hugo, —están llenos de judíos mercaderes, que por acaso hubiera podido hablar de mí, pe mis desgracias, al que hubiesen escuchado mi valor y mi ciencia como caudillo, aunque hubiesen manifestado que sólo por medio de traiciones, corrompiendo mi ejército, había podido vencerme una y otra vez el astuto y ambicioso Guillermo de Montpellier; hubiese concebido la idea de hacer un gran negocio, prestandome con una ganancia doblada orobastante para poder volver a hacer la guerra a Guillermo. Así a lo menos me lo manifestó Ezequiel en sus vistas bonnigo, y quedamos convenidos en que yo le buscaría viniendo encubierto a aquel mismo punto donde nos

encontráramos, lo hacien de sonar por tres veces un toque de caza.

Alguna de las personas que Ezequiel charla, estuvo siempre por aquellos lugares, acudiría a mi llamamiento, y yo me iría con ellos.

Yo no vi en lo que Ezequiel decía más que un efecto de su avaricia.

Ezequiel me decía lo que yo le había mandado te dijese; pero continuaba a decir lo que yo no quería oír.

Yo no había podido aceptar las proposiciones de Ezequiel sin saber antes si podía contar con el esfuerzo de los que parecían haber permanecido fieles.

Recorrí encubierto mis tierras; busqué al uno y al otro; supe que no se necesitaba más que dinero para levantar gente, y de verado por la impaciencia volví no me detuve en el lugar que me había indicado Ezequiel.

Avancé hasta Montpellier; penetré; yo sabía que Ezequiel tenía tienda de brocados en la quinta que está a la izquierda de la catedral.

Le llamé desde la plaza, y cuando acudió yo no pude creer que la jóven que seguía a Ezequiel era tu hija.

La hija de Ezequiel; tú llevabas la toca de las doncellas hebreas, vivías en la calle de los hebreos.

Dios te ha salvado milagrosamente de una grave imprudencia.

Nadie sospecha de un caballero encubierto que muchas veces se encubre por un voto: se tiene la costumbre de verlos penetrar de tal manera en los lugares

La Unión y El Fénix Español



Compañía de seguros reunidos. Domicilio social: Madrid, calle de Obispa núm. 1 (Paseo de Recoletos.) GARANTIAS Capital social efectivo. Ptas. 12.000.000 Primas y reservas. Ptas. 43.598.510 Total. Ptas. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios. — Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43. Seguros sobre la vida. — En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos, a primas más reducidas que cualquier otra Compañía. Subdirectores en esta provincia. — D. Julio Maluenda, paseo de Méndez Núñez, número 46, Alicante; y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, núm. 36, principal.

CUENTOS FRANCESES

EL HIGO Y EL PEREZOSO

En la pequeña, indolente y voluptuosa ciudad de Blihad, algunos años antes de la invasión de los franceses, vivía un arrogante moro que, del nombre de su padre, se llamaba Sidi Lakdar...

Ya sabéis que los moros de Argelia son los hombres más indolentes del mundo, y los de Blihad los más indolentes del país, a causa, sin duda, de los perfumes de los muchos naranjos y limoneros que está atestada la ciudad y sus alrededores.

Pero en punto a pereza y molición, entre todos los blihadenses ninguno le llegaba a las rodillas a Sidi Lakdar.

El digno señor había elevado su oficio a la categoría de profesión.

Otros son bordadores, cafeteros, lavadores de especias, Sidi Lakdar, él, era perezoso, y nada más que perezoso.

A la muerte de su padre había heredado un jardínito bajo las murallas de la ciudad, con sus pequeños muros blancos y mininos que se caían a pedrazos, una puerta de vencijada que no cerraba, algunas higueras, algunos bananos y dos ó tres fuentes que resplandecían alegremente entre la hierba.

Allí es donde pasaba su existencia, tendido todo el largo que era, silencioso, inmóvil, con su larga barba llena de hormigas rojas.

Cuando tenía hambre alargaba el brazo y cogía un higo ó una banana de los que había despachurados sobre el césped, cerca de él; pero si hubiera tenido necesidad de levantarse y de coger el fruto de la rama, seguramente que allí se habría muerto de hambre.

Así, en su jardín, los higos se descomponían y secaban donde buenamente caían, y los árboles estaban agujereados como criba, de tanto picar los pájaros en ellos.

Esta pereza desentendida había hecho a Lakdar muy popular en su país.

Se le respetaba lo mismo que a un santo.

Al pasar por delante de su pequeño cercado, las damas de la ciudad que venían de comenar los cementerios, ponían sus mulas al paso y hablaban, en voz baja, detrás de sus blancos y tupidos velos; los hombres se inclinaban piadosamente, y todos los días a la salida de la escuela, trepaba sobre los muros del jardín una bandada de pilletes vestidos de seda rayada y de gorros encarnados, los cuales trataban de turbar esta dulce pereza llamando a Lakdar por su nombre ó por su apodo, riendo y amenazándole de paso con arrojarle cascarras de naranja y otros desperdicios de fruta.

Tiempo perdido!

El perezoso no se meneaba siquiera.

Alguna que otra vez se le oía gritar desde el fondo de la hierba:

¡Fuera! ¡Fuera inmediatamente! ¡Si me levanto!

Uno de aquellos bribonzuelos que iba a hacer jugarretas al perezoso, fué en cierto modo tocado por la gracia y tomó un gusto repentino por la vida horizontal; le entró tan fuerte, que una mañana declaró al autor de sus días que no pensaba volver a la escuela, que quería ser perezoso.

—¿Tú perezoso?—le dijo el padre, que era un tornero de tubos de pipas, diligente como la abeja y que se plantaba ante su torno así que cantaba el gallo.

—¿Tú perezoso?... ¿De dónde has sacado esa novedad?

—Sí, padre mío; quiero hacerme perezoso... como Sidi Lakdar...

—De ningún modo, muchacho. Tú serás tornero como tu padre, ó escribano del tribunal del Cadi, como tu tío Ali; pero jamás, jamás consentiré que seas un perezoso... ¡Vamos, pronto, a la escuela ó te rompo esta vara de fresno en las costillas!... ¡Arre, borricote!

Ante la vara de fresno el muchacho no insistió más, y fugió que se daba por convencido; pero en vez de ir a la escuela se fué a un bazar moro, se deslizó en la tienda de un mercader, y entre dos pilas de tapices de Smyrna, tumbado de espaldas, se pasó allí todo el santo día mirando las linternas moriscas, las bolsas de paño azul, los jubones de hilo de oro, los frascos de esencia de rosa y los buenos albornoces de caliente lana.

Desde entonces así ocupó todo el tiempo que debía de estar en la escuela.

Al cabo de algunos días, el padre concluyó por enterarse de todo lo que ocurría.

En vano gritó, juró, blasfemó el nombre de Ala y zurró la badana a aquel gandul de siete suelas con todas las varas de fresno habidas y por haber; el chico se aferró en decir:

—Yo quiero ser perezoso... yo quiero ser perezoso.

Y siempre se le encontraba tumbado en todos los rincones de la casa.

Al fin la guerra cesó, y después de haber consultado con el escribano Ali, el padre tomó un partido heroico.

—Escucha—le dijo a su hijo—puesto que te obstinas en ser perezoso y no hay fuerzas humanas que te arranquen esa idea de la cabeza, he decidido llevarte a casa de Lakdar. Allí, él, que es un sabio doctor en la pereza, te hará sufrir un exámen, y si realmente tienes aptitudes para ese oficio, le rogaré que te admita en su casa con objeto de que hagas el aprendizaje.

—Eso me agrada—respondió el muchacho.

Y al otro día por la mañana, padre é hijo bien perfumados de verbena y la cabeza recién afeitada, se fueron a visitar al perezoso en su pequeño jardín.

La puerta estaba siempre abierta, y nuestros hombres entraron sin llamar; pero como la hierba se elevaba muy frondosa y muy alta, les costó algún trabajo descubrir al dueño de aquel cercado.

Después de ir y venir un largo rato, le vieron tumbado a pierna suelta bajo un grupo de higueras, entre un torbellino de pájaros y de plantas silvestres, y envuelto en un lío de an-

drajos amarillos; el perezoso lo acogió con un gruñido.

—El señor sea contigo, Sidi Lakdar—dijo el padre inclinandose con la mano puesta sobre el pecho.—Aquí tienes a mi hijo, que quiere ser perezoso. Te lo traigo para que le examines y veas si tiene verdadera vocación. En este caso, te ruego que le admitas en tu casa de aprendiz. Estoy dispuesto a pagar lo que sea preciso.

Sidi Lakdar, sin responder, hizo una seña indicando que se sentaran cerca de él en la hierba.

El padre se sentó, y el muchacho se dejó caer, tendiéndose a lo largo, lo que ya era una buena señal.

Después los tres se miraron sin hablar ni hacer movimiento alguno.

Era la hora del medio día; había un calor asfixiante; la luz del sol cegaba; todo el huerto parecía dormir.

Se oían el chás... chás!... producido por las plantas silvestres al feventar sus semillas bajo aquel sol de estío africano; las fuentes murmuraban lamido los tallos de las hierbas, y los pájaros, atontados volaban entre las hojas con un ruido de abanico que se abre y se cierra.

De vez en cuando un higo muy maduro se desprendía, volteando de rama en rama hasta dar en el suelo.

Etonces Sidi Lakdar frotó la mano y con aire fatigado se llevaba el fruto a la boca.

El chico no se toma ni este trabajo siquiera; los más hermosos higos caían a su lado, sin que él se molestase en volver la cabeza.

El maestro observaba esta augusta indolencia con el raballo del ojo, pero sin respirar palabra.

Una hora, dos horas, tres horas se pasaron así...

Comprenderéis que el infeliz tornero de tubos de pipas empezase a encontrar aquella escena un poco larga.

Sin embargo, no se atrevía a decir nada; allí permaneció inmóvil, los ojos fijos, las piernas cruzadas, ya casi invadido por la atmósfera de pereza que invadía al huerto, cuyo aire estaba impregnado de un vago olor de banana y de naranjas cocidas.

De pronto, le aquí que un grande higo cae del árbol y viene a aplastarse en la mejilla del niño.

Herido higo, por Ala, rosado, fresco, azucarado y perfumado como un papá de miel!

Para hacerle entrar en su boca, el muchacho no tenía otro esfuerzo que hacer, que empujarle con el dedo; pero este trabajo le pareció muy fatigoso todavía; así estuvo algunos instantes, sin moverse, con el fruto embalsamado en la mejilla.

Al fin la tentación fué tan fuerte, tan violenta, que, guiñando el ojo a su padre, le llamó, y con voz doliente:

—Papá—le dijo—papá, pónle en mi boca.

A estas palabras, Sidi Lakdar, que tenía un higo en la mano, le arrojó lejos, sí, y dirigiéndose al padre, le dijo lleno de ira:

—¿Y es ese el niño que tu vienes a ofrecermi de aprendiz?... ¡El es quien puede ser mi maestro! ¡El quien debe darme a mí lecciones!

Luego, cayendo de rodillas y hundiendo la cabeza en el polvo ante el niño que continuaba a estarlo, prorumpió:

—Yo te saludo, ¡oh, padre y señor de la pereza!

ALFONSO DAUDET.

SECCION DE NOTICIAS

Ayer marcharon a Madrid los botijistas que llegaron a Alicante el día 8, en la cuarta expedición veraniega.

Hoy debe salir de la corte el quinto, tren que conducirá a Alicante más de 900 viajeros.

Ayer mañana se celebraron en la Iglesia Colegial de San Nicolás solemnes funerales por el eterno descanso del alma del infortunado joven Joaquín Senante.

Al religioso acto asistieron gran número de personas que hicieron patentes las simpatías con que en Alicante cuenta la distinguida familia del finado.

El Boletín oficial publica una relación de los pueblos de esta provincia en los cuales se ha de celebrar la primera subasta para el aprovechamiento de espartos, pastos y caza de los montes públicos enclavados en dichos términos municipales.

En el mismo número de dicho Boletín se publica la distribución de fondos para el mes de Septiembre próximo de la Diputación provincial.

Esta mañana a las doce serán reconocidos en el Gobierno militar, por los médicos del cuerpo de sanidad, los individuos de tropa de esta guarnición que desean hacer uso de los baños de Archena.

Ha tomado posesión del cargo de maestra en propiedad de la escuela de parvulos de esta ciudad, D.ª María Luisa Salazar López.

Con el objeto de pasar una temporada en sus posesiones de la huerta, ha llegado a esta capital el general marqués de Novaliches, a quien acompaña su distinguida familia.

El general Pavía, recientemente ascendido por méritos contraídos en la campaña de Cuba, viene a este su país natal, con objeto de reponer su quebrantada salud.

La banda de música «La infantil alicantina», compuesta de niños, que con extraordinaria perseverancia y gran trabajo se halla organizando el distinguido profesor D. Francisco Samper, se halla muy adelantada, de modo que según se asegura aun en este mismo año podremos oirla.

Continúa cada vez más honda la crisis comercial y fabril que se viene padeciendo en Alcoy.

Muchos fabricantes se verán en el caso de cerrar las fábricas por falta de medios hábiles para continuar fabricando.

Si tan tristes presagios se confirman, el invierno que se aproxima será muy penoso.

Se encuentra en Alicante el célebre artista Leo «El Bohemio», que tan aplaudido fué en el mes de Mayo cuando hizo su presentación en el teatro Principal.

De paso para Lorca y limitado el tiempo que ha de permanecer entre nosotros, dará una única velada esta noche a las nueve y media en el gran café del Comercio, a donde es seguro atraerá los muchos admiradores con que aquí cuenta.

Festajos para hoy

Por la noche, en la calle de Alfonso el Sabio, gran traca de 1.000 metros de extensión é iluminación a la veneciana y verbena en la calle de San Vicente.

En el Gobierno civil ha sido pedido permiso para dar tres funciones en el Teatro-Circo, por la compañía italiana excéntrica y de novedad que dirige el Sr. Giordani.

Se cuentan por miles las personas que han experimentado los prodigiosos efectos de la Zarzaparrilla de Bristol, que por su empleo han sanado de terribles dolencias que padecían y que dan hoy su apoyo y recomendación a este valioso remedio. Restaura la salud perdida, limpiando los humores, vificando el sistema y extirpando de él todo vestigio de sífilis, esgrófula, reumatismo y demás enfermedades que tienen por origen la impureza de la sangre.

Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

VARIEDADES

UN DRAMA DE DUMAS

En el teatro del Gymnase, de Paris, va a verificarse en breve la reprise del drama de Alejandro Dumas, padre, titulado La Jeunesse de Louis XIV.

Esta obra fué el resultado de una apuesta que hizo el ilustre autor, de escribir en tres días una pieza que constase de cinco actos.

Ganada la apuesta y presentado el nuevo drama a la Comédie Française, no pudo representarse allí después de leído y aprobado, por escrúpulos de la censura francesa, fracaso que no desconcertó a Dumas, quien llevó su obra a Bruselas, donde fué representada con gran éxito en Enero de 1855.

El teatro del Odeon de Paris se decidió a ponerle en escena en 1874, después de haber introducido en ella algunas pequenitas variaciones Dumas hijo y Adolphe de Leuven, amigo íntimo del insigne autor.

Este interesante drama reúne, a su valor literario é histórico, los primores de una mise en scene en la que, al presentarse una cacería real, salen a las tablas varias jaurias donde se admiran los más hermosos ejemplares de la raza canina. Además, cada personaje, en razón a su notoriedad histórica, está físicamente copiado de aquel a quien representa, pudiendo figurarse el espectador que asiste a unos cuadros animados de aquella grandiosa época.

NUEVO TEATRO

El día 15 de Octubre próximo se inaugurará en San José de Costa Rica, un nuevo teatro que por sus condiciones será uno de los mejores. Su coste excede de catorce millones y su director, Sr. Aubry, se encuentra actualmente en Paris, para contratar una magnífica compañía de ópera que sea digna de tan excelente teatro.

PLATO DEL DIA

Almuerzo

Sardinias fritas.—Carne cocida guarnecida de cebollas glaseadas.—Croquetas de patatas.—Gelatina de espaldilla de cordero.—Queso.—Postres.

Comida

Sopa de cola de buey a la inglesa.—Tencas con hierbas finas.—Labro tostado con salsa tártara.—Solomillo de vaca asado.—Tortilla de viento.—Postres.

Sardinias fritas.—Después de escamadas las sardinias frescas se limpian, se sazonan, se envuelven en harina y se echan en aceite hirviendo; se escurren, se salan y se sirven con perejil frito y limón.

Sopa de cola de buey a la inglesa.—Se corta la cola en trozos, se escaldan y se ponen en un puchero con tres cuartillos de agua; cuando empieza a hervir, se le quita la espuma lo mismo que al cocido, se sala y se retira a un lado de la lumbre. Una hora después se añaden tres zanahorias, un nabo y un puerro; cuando estas verduras estén cocidas, se escurren y se cortan a cuádrillos, que se echan en el caldo en el momento de ir a servir la sopa.

Los trozos de la cola se ponen en una fuente aparte.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES ENTRADAS HASTA LAS CUATRO DEL DIA DE AYER.

Vapor griego Panaghís Vaglianos, c. Rallias, de Cete, con efectos.

Idem francés Bastiais, c. Peitri, de Argel, con id.

DESPACHADAS

Vapor francés Bastiais, c. Peitri, para Marsella, con efectos.

Idem griego Panaghís Vaglianos, c. Rallias, para Garrucha, con lastre.

Idem Cecilia, c. Gastier, para Barcelona, con efectos.

CAMBIOS

facilitados por la casa Alejandro Vila

Table with exchange rates for various locations: Paris chèque, Lóndre chèque, 4 or 100 Interior, Id. Exterior, Amortizable, Cubas 1886, Id. 1890, Banco de España, Tabacos, Obligaciones Tesoro, Idem Aduanas.

MANUAL DE ELECCIONES

PROVINCIALES Y MUNICIPALES

por D. GREGORIO MARTINEZ AZORIN

Secretario del Ayuntamiento de La Unión (Murcia)

Este libro, de reconocida utilidad, contiene toda la legislación y jurisprudencia administrativa, penal y contenciosa publicada hasta el día.

Los pedidos al autor que los remite franco de porte y certificado, remitiendo su importe de tres pesetas 50 céntimos el ejemplar en libranza del Giro Mútuo, letra de fácil cobro sobre La Unión y Cartagena, y no siendo esto posible en sellos de correo, certificando lacarta.

COLEGIO-INSTITUTO

de primera, segunda enseñanza y carreras especiales

DENIA

AÑO 2.º CURSO DE 1897 a 1898

Director, fundador y propietario

Don Rosendo María de Orde y Sainz

Licenciado en Filosofía y Letras, Perito Agrónomo, Maestro Superior, Comendador de la distinguida orden de Isabel la Católica, Corresponsal de la Sociedad de Escritores y Artistas, etc., etc.

Al publicar nuestra circular el curso pasado, prometimos formalmente la instalación de un Colegio completo donde los padres tuvieran la seguridad de que sus hijos recibirían una educación é instrucción brillantes; y que ha sido cumplido y los resultados han superado a cuanto esperaban, lo dicen los exámenes de prueba de curso que han sido brillantísimos.

NI UN SOLO SUSPENSO; NOTAS MERECIDÍSIMAS Y EJERCICIOS NOTABLES.

Se prepara en varias carreras especiales. Se facilitan reglamentos. Detalles a quien lo desee en la Secretaría del Colegio.

Precios de la preparación: convencionales, lo más económicos y al alcance de todas las clases sociales.

Textos y programas, los oficiales, se venden en la Secretaría del Colegio-Instituto.

El ingreso en cualquiera época del año. La matrícula para los alumnos de 2.ª enseñanza, se hace desde 1.º de Julio, para que los padres queden libres al salir al campo, abonando 11 pesetas de derechos por cada asignatura. Los exámenes de ingreso serán el 20 de Septiembre, sirva ésto de aviso.

NUNCA LAS CÁPSULAS

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENORRAGIAS (purgaciones) GONORREAS y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica a 3 pesetas en todas las farmacias de España y América.

Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del frasco la marca de la casa registrada.

BORRELL HERMANOS

Asalto, 52, Barcelona

ACADEMIA

Recomendamos a nuestros lectores la de Matemáticas y de Derecho, preparatoria para carreras especiales, civiles y militares, que dirige en Madrid calle del Turco, núm. 10, el diputado a Cortes D. Juan José Fernández Arroyo, ingeniero de caminos, canales y puertos y abogado.

Los alumnos internos de esta Academia están constantemente vigilados por un profesor inspector, quien en el acto les resuelve las dudas que en sus estudios tuvieren.

ALICANTE:

Establecimiento tipográfico de V. Botella

